



Acta Comisión de Pleno del Consejo Local de Voluntariado

FECHA: viernes, 18 de marzo de 2022, a las 10 horas.

LUGAR: Delegación de Coordinación de Distritos (C/ Cádiz, 1-1ª planta).

ASISTENTES:

Vicepresidenta del Consejo, Ana Hérica Ramos Campos

Vicepresidente Ciudadano, Juan B. Jimenez Morales

Eugenia Pérez Caro, AJ Inter

Rocío García Amaya, SILOÉ

Florencio Román García de Veas, ASMELT

Leticia Isabel García Díaz, PROYDE

Secretaria, Amparo Gómez Martín

Asiste, por parte del Servicio de Participación Ciudadana, sin voto, Pablo Sizuela Caballero.

ORDEN DEL DÍA:

1. Actividades de sensibilización: Crea Voluntariado, programas educativos...

La secretaria, D^a Amparo Gómez, expone que en las últimas reuniones habíamos hablado de la posibilidad de recuperar el Crea Voluntariado para la primavera de 2022, pero entre que se nos echa el tiempo encima porque aún no tenemos el presupuesto definitivo, y que además se va a organizar la Feria de la Diversidad los días 18 y 19 de mayo de 2022 en los Claustros de Santo Domingo, en la que van a estar presentes algunas de las entidades de voluntariado, y en un formato similar, desde Participación se entiende que hay que buscar otras fechas y otro formato.

Recuerda que en comisiones anteriores, se planteó la posibilidad llegar a públicos juveniles, o a asociaciones de mujeres, o personas mayores. En este sentido explica que por la experiencia que vamos acumulando estos años, sin descartar las actividades de calle, empezamos a pensar que quizá debemos enfocar los esfuerzos a trabajar con públicos cautivos, grupos ya organizados, o uniendo varios grupos ya existentes, o centros educativos, educación de adultos... recuerda que desde el



Consejo hicimos una actividad de este tipo, en los meses pre pandemia, que después no tuvo continuidad por razones evidentes: En diciembre de 2019, reunimos a unos 500 escolares en la Sala Compañía, en una actividad con motivo del Día del Voluntariado. Fue una teatralización de los valores del voluntariado, a cargo de Teatro Estudio Jerez. A través de pequeños sketch se presentaron situaciones de la vida cotidiana de la juventud, en los que la gratuidad y los valores del voluntariado nos ayudan a una mejor convivencia social. Tras las representaciones, el alumnado planteaba sus preguntas tanto al elenco de actores como a personas voluntarias, suscitándose un interesante debate en el que se les abría las puertas a plantearse el voluntariado como una opción personal.

Eso fue una experiencia, ya probada, y con buen resultado, que se podría retomar de alguna manera, tal vez adaptando el formato y llevándolo a los propios centros.

La secretaria explica que dentro de la respuesta a la Oferta Educativa Municipal Jerez Educa de la exposición de voluntariado tenemos ahora mismo dos peticiones de institutos, Lola Flores y Andrés Benítez, para realizar alguna actividad complementaria con entidades en torno a la exposición. De principio han pensado una pequeña muestra de entidades, en una sesión, como complemento vivo a la exposición. Esto puede ser una opción para cubrir las demandas actuales, pero es una oportunidad para plantear una oferta más estable y dinamizada, con vistas al primer trimestre del próximo curso.

La vicepresidenta, D^a Ana Hérica Ramos, comparte que le han trasladado desde diversos centros educativos interés por participar en actividades de voluntariado, y que sería conveniente que desde el Consejo se diseñaran propuestas para Primaria y Secundaria.

El vicepresidente ciudadano, D. Juan B. Jiménez recuerda que la Plataforma de Voluntariado de la Provincia de Cádiz ya incluye en la Oferta Educativa propuestas de actividades y charlas sobre voluntariado para los centros educativos de Jerez y que se están atendiendo todas las demandas. Igualmente, ofrece los materiales de la Plataforma, entre ellos un Photocall con los ámbitos del voluntariado, y la unidad didáctica que sueñen emplear en los centros educativos, para su uso en una propuesta que se diseñe desde el Consejo.

Se acuerda lanzar una convocatoria a las entidades del catálogo para ver quién estaría dispuesto a participar en las actividades en los IES Andrés Benítez y Lola Flores, que se realizarán la primera semana de abril. En función del número de entidades que responda a la propuesta, se pueden plantear varios días. Esa experiencia se tratará como prueba piloto y se evaluará para diseñar una propuesta educativa para los centros, que podría incluir la exposición de voluntariado, en pequeño encuentro y alguna actividad complementaria.

Leticia García manifiesta su preocupación sobre cómo se está abordando la ayuda a Ucrania, sin criterios de cooperación, o cómo también esta improvisación de ayudas se vivió en la pandemia.



La vicepresidenta comparte la preocupación, pero explica que ya hay una mesa municipal donde se están abordando el tema de la ayuda a Ucrania y se están coordinando las acciones.

Pablo Sizuela, de Participación Ciudadana, propone que, desde el ámbito del voluntariado, se puede recoger esa preocupación haciendo alguna acción de sensibilización sobre el verdadero sentido y el concepto del voluntariado, como algo organizado, y respaldado por una entidad de voluntariado.

2. Promoción y uso de la de la Exposición Voluntariado en Jerez.

La secretaria recuerda que tenemos el material que se realizó para la exposición de voluntariado, y salvo las peticiones de centros educativos, que han sido ocho y no todas se han concretado en una acción finalmente, no hemos tenido otras propuestas.

Se pide a la comisión que piense a qué espacios se podría llevar e invita a utilizarla.

3. Celebración del Día Internacional del Voluntariado

La secretaria expone que en años anteriores, se planteó en el Consejo la propuesta de hacer un monumento o dedicar un espacio significativo de la ciudad al voluntariado. Desde Participación se recogió esa aportación y después de estudiar distintas posibilidades, la más factible, por tiempo y recursos económicos, y que puede ser más estética y representativa del voluntariado, sería colocar un azulejo con el diseño y el mensaje que se decida en el Consejo, en un monolito que nos realizaría la Delegación de Infraestructuras.

Se informa de que se ha pedido presupuesto a Arteymosaico-María José Saavedra, de Faro Producciones, y se presentan algunos diseños realizados por esta empresa, a modo de ejemplo.

Se informa de que la Alcaldesa ha pedido que sea el Consejo quien proponga el emplazamiento, y que por tanto habrá que buscar el más adecuado, además del contenido y el mensaje del azulejo. De principio, se descarta la idea de una rotonda, porque es menos accesible, y también se nos recomienda evitar el centro, ya que por su protección especial, puede haber más dificultades a la hora de ubicarlo.

Se propone y se acepta la creación en el Pleno de un grupo de trabajo que se encargaría de hacer una propuesta sobre este punto y también sobre el anterior referido a la sensibilización y la propuesta para centros educativos.

Se propone que la inauguración del monolito sea el acto de celebración institucional del Día del Voluntariado de 2022, de manera que permita la asistencia, no sólo de los representantes de las asociaciones, sino de todas las personas voluntarias que lo deseen.



La vicepresidenta sugiere la posibilidad de amenizar el acto con alguna actuación musical y la posibilidad de que se realice una foto, desde una ubicación en alto, con todas las personas asistentes formando una V, de voluntariado.

4. Fecha y Orden del día para el Pleno

El orden del día será el mismo que el de la Comisión. La secretaria también propone incluir como un punto del orden del día la oferta formativa que se está preparando desde Participación Ciudadana para el tejido asociativo y la ciudadanía.

5. Ruegos y Preguntas

No habiendo ruegos y preguntas, se levanta la sesión a las 11.30 h.